

**HUBUNGAN PENGGUNAAN BLACK BERRY MESSENGER DENGAN
INTENSITAS KOMUNIKASI ANTAR KARYAWAN BAGIAN
MARKETING PT. TEMPRINA MEDIA GRAFIKA SURABAYA**

SKRIPSI

**Diajukan kepada Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Untuk
Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Menyelesaikan
Program Sarjana Sosial (S.Sos)**



Oleh :

Muchammad Syahrul Kirom
B06208113

PERPUSTAKAAN IAIN SUNAN AMPEL SURABAYA	
No. KLAS * D. 2012 114 K04	No. REG : D. 2012/K04/119
	ASAL BUKU :
	TANGGAL :

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
FAKULTAS DAKWAH
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI
2012**

PERNYATAAN KEASLIAN KARYA PENULISAN SKRIPSI

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya :

Nama : Muchammad Syahrul Kirom
NIM : B06208113
Prodi : Ilmu Komunikasi/ Adverstising
Alamat : Jalan Masjid No. 40, Desa Kemiri, Kec. Sidoarjo.
Sidoarjo, Kab. Sidoarjo.

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa :

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Sripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan plagiasi atas karya orang lain.
3. Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Surabaya, 22 Juli 2012,
Yang Menyatakan



Muchammad Syahrul Kirom
NIM. B06208113

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : Muchammad Syahrul Kirom
NIM : B06208113
Program Studi : Ilmu Komunikasi
Judul : HUBUNGAN PENGGUNAAN BLACKBERRY
MESSENGER DENGAN INTENSITAS KOMUNIKASI
ANTAR KANRYAWAN BAGIAN MARKETING PT.
TEMPRINA MEDIA GRAFIKA SURABAYA

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diajukan

Surabaya, 22 Juli 2012

Telah Disetujui oleh:
Dosen Pembimbing



Yusuf Amrozi, M. MT
NIP. 19760703 200801 1 014

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh **M. Syahrul Kirom** ini telah dipertahankan di depan
Tim Penguji Skripsi

Fakultas Dakwah
Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Mengesahkan, Surabaya, 22 Juli 2012



Dekan,

Dr. H. Aswadi, M. Ag
Nip. 196004121994031001

Ketua

Yusuf Amrozi, M.MT
NIP. 197607032008011014

Sekretaris

Muchlis, S.Sos.i, M.Si
Nip. 197911242009121001

Penguji I

Moch. Choirul Arif, S.Ag, M.Fil.i
Nip. 197110171998031001

Penguji II

Drs. Yoyon Mudjiono, M.Si
Nip. 195409071982031003

yang paling digemari di pasaran pada beberapa waktu belakangan ini, memiliki beberapa fitur andalan, seperti contohnya fitur email cepat (*push email*). Sebutan email cepat disandang oleh *BlackBerry* karena seluruh email baru, daftar kontak dan informasi kalender ditambahkan langsung pada *BlackBerry* secara otomatis. Semua layanan *BlackBerry* memang dikenal sangat aman baik itu fitur email, chatting maupun *browsing*.

Pengguna *Blackberry* di Indonesia saat ini tercatat sudah 5 juta orang dan diprediksikan di tahun 2015 akan mencapai 9,7 juta. Peningkatan pengguna *Blackberry* beserta peningkatan dalam pengguna layanan *Blackberry* secara tidak langsung menyebabkan peningkatan penggunaan *Blackberry Messenger* (BBM) dalam pemanfaatan fasilitas berkomunikasi dalam bentuk pesan maupun chatting.

Fenomena yang marak dan yang terjadi adalah, dalam *Blackberry Messenger* para pengguna menggunakan fasilitas status sebagai ajang mencurahkan pendapat, kekesalan, kemarahan bahkan sekarang ini dipakai untuk melakukan pemasaran atas suatu barang. Selain itu juga *Blackberry Messenger* juga dimanfaatkan para pengguna untuk melakukan broadcast pesan-pesan ke teman-teman. Banyak pesan-pesan yang di broadcast bersifat penting dalam bentuk info-info aktual yang bermanfaat bagi para pengguna *Blackberry Messenger* untuk mengetahui info aktual dan info *real time* dari beberapa teman. Fenomena *Blackberry Messenger* pun berlanjut, dengan adanya fitur-fitur pembentukan group dalam *Blackberry Messenger*, para pengguna pun tidak jarang membentuk group-group sesuai karakter dari

Pada dasarnya *Blackberry Messenger* bersifat seperti ruang untuk komunitas virtual, dimana semua orang yang tergabung dapat berkomunikasi dengan siapa saja yang berada di dalam komunitas tersebut. Komunitas virtual bisa juga disebut komunitas yang terjadi pada dunia maya dan dimana komunikasi dilakukan melalui media sehingga tidak mengharuskan komunikasi langsung atau tatap muka dan bisa dilakukan dimana saja dan kapan saja selama koneksi jaringan internet yang dibutuhkan tetap tersedia selama berkomunikasi.

2. Intensitas Komunikasi

1. Intensitas

Menurut kamus besar bahasa Indonesia arti kata intensitas adalah keadaan tingkatan atau ukuran intensnya, sedangkan intens mempunyai arti hebat atau sangat kuat, berkaitan dengan kekuatan, efek. Bisa juga diartikan tinggi yang berkaitan tentang baik buruk suatu benda, kadar; taraf atau derajat dan kualitas sesuatu.

Menurut Chaplin, Intensitas yaitu kedalaman atau reaksi emosional dan kekuatan yang mendukung suatu pendapat atau sikap. Intensitas komunikasi antar pribadi itu sendiri adalah kegiatan komunikasi yang dilakukan dengan orang lain dan sifatnya berulang-ulang dalam suatu interaksi serta pembagian makna yang berlangsung bukan sekedar menentukan isi pesan melainkan juga menentukan kadar kualitas hubungan interpersonal. Jelas bahwa dengan komunikasi antar pribadi yang intensif, dapat menentukan kadar hubungan interpersonal, dalam

hal ini antar sesama karyawan pada sebuah organisasi. Adapun intensitas komunikasi antar pribadi tersebut dapat diukur dari:

1. Frekuensi yang digunakan untuk berkomunikasi antar pribadi.
2. Durasi yang digunakan tiap kali berkomunikasi antar pribadi.
3. Perhatian yang dilakukan saat berkomunikasi, serius atau tidak.
4. Keteraturan dalam berkomunikasi.
5. Tingkat keluasan (*Breadth*) saat berkomunikasi, kepada siapa sajakah seseorang berkomunikasi dan topik yang dibicarakan
6. Tingkat kedalaman (*depth*) saat berkomunikasi, apakah komunikasi yang dilakukan secara mendalam atau sepiantas lalu.

Jadi Intensitas komunikasi antar karyawan adalah aspek kuantitas dan kualitas suatu tingkah laku, jumlah energi fisik yang diperlukan untuk menaikkan rangsangan indera, obyek dan hubungan dan sifatnya yang berulang-ulang dalam suatu proses interaksi. Berkenaan dengan definisi tersebut, tentunya komunikasi antar karyawan harus memenuhi unsur kualitas, agar hubungan yang terjalin semakin kuat. Hubungan yang berkualitas, diupayakan memenuhi hal-hal sebagai berikut:

1. Keakraban.
2. Kontrol.
3. Ketepatan respon.
4. Kesesuaian emosional.

Statistik deskriptif adalah statistik yang digunakan untuk menggambarkan atau menganalisa suatu statistik hasil penelitian, tetapi tidak digunakan untuk membuat kesimpulan yang lebih luas (generalisasi/ inferensi). Sedangkan statistik inferensial adalah statistik yang digunakan untuk menganalisis data sampel, dan hasilnya akan digeneralisasikan (diinferensialkan) untuk populasi dimana sampel itu diambil.

Terdapat dua macam statistik inferensial yaitu: yaitu statistik parametrik dan non-parametrik. Statistik parametrik digunakan untuk menganalisis data interval atau rasio, yang diambil dari populasi yang berdistribusi normal. Sedangkan statistik non-parametrik digunakan untuk menganalisis data nominal, dan ordinal dari populasi yang bebas dari distribusi. Jika dilihat dari jumlah variabel yang dianalisis, maka statistik dapat dibedakan menjadi dua, pertama adalah statistik univariat dan statistik multivariat.

Statistik univariat adalah analisis statistik yang hanya ada satu pengukuran variabel untuk n sampel, atau bisa juga pengukuran beberapa variabel, namun masing-masing variabel dianalisis sendiri-sendiri. Analisis statistik yang sering digunakan dalam statistik univariat adalah: uji-t (t-test), uji-F, ANOVA, dan sebagainya. Selanjutnya statistik multivariat, yaitu analisis statistik yang digunakan untuk dua lebih pengukuran (variabel) untuk n sampel, dimana analisis antar variabel

Pada bab ini akan diuraikan secara detail tentang kajian pustaka yang didalamnya dijabarkan mengenai hubungan penggunaan *BlackBerry Messenger* dengan intensitas komunikasi antar karyawan khususnya dalam penelitian ini adalah karyawan bagian marketing PT. Temprina Media Grafika Surabaya.

Kajian selanjutnya adalah kajian teoritik dimana penelitian ini menggunakan teori-teori komunikasi yang mendukung dalam penelitian tentang hubungan penggunaan *Blackberry Messenger* dengan intensitas komunikasi antar karyawan bagian marketing PT Temprina Media Grafika Surabaya.

BAB III: PENYAJIAN DATA

Dalam bab ini dijelaskan tentang subyek dan lokasi penelitian, berupa penjelasan tentang profil responden dari usia, jenis kelamin, dan jabatan. Serta mendeskripsikan data penelitian yang diperoleh dari instrument penelitian berupa daftar angket yang telah didesain oleh peneliti sedemikian rupa berdasarkan variabel dan indikator dari masing-masing variabel, kemudian data tersebut akan diuji validitas dan reliabilitasnya.

BAB IV: ANALISIS DATA

Pada bab ini menjelaskan bagaimana pengolahan data yang telah diperoleh dari dari angket yang telah diuji validitas dan reliabilitasnya

boleh jadi telah membawa akibat berupa efisiensi waktu dan penghematan biaya yang sangat besar. Dari sisi ekologis, konversi, segala jenis data menjadi kode-kode digital dalam internet, juga dianggap sebagai alternatif gaya hidup yang *ecofriendly*, ramah lingkungan, antara lain ketika semakin lama orang tertantang untuk semakin terbiasa dengan kondisi yang relatif *paperless* ditempat kerja atau dirumah masing-masing.

Hubungan antara internet dan masyarakat, hingga saat ini tetap berada pada posisi problematis. Di satu sisi, hal ini pun dapat dibidang teknologi internet terus-menerus mengalami perkembangan dan perbaikan sehingga relatif makin mempermudah beberapa bidang kerja masyarakat modern. Disisi lain, internet sendiri, sebagai fenomena sosial, tampaknya belumlah cukup dipahami oleh sebgaiian besar masyarakat. Dalam tradisi ilmu ekonomi dan ilmu-ilmu sosial, ketidakpahaman masyarakat terhadap fenomena hanya akan melahirkan dua kemungkinan sikap: menerima tanpa sikap kritis atau menolaksecara membabi buta. Tidak satupun dari sikap semacam ini yang menguntungkan masyarakat. Padahal, internet sama sekali tidak dapat dibatalkan kehadirannya dalam sejarah perkembangan-perkembangan peradaban manusia. Beberapa kalangan bahkan merasa yakin bahwa teknologi internet akan menjadi standart mutlak bagi jenis-jenis teknologi lain yang akan berkembang dimasa depan.

Penggunaan internet dapat dibagi menjadi tiga jenis pengguna:

Pada dasarnya, komunikasi merupakan suatu proses yang merupakan serangkaian tindakan yang terjadi secara berkesinambungan. Komunikasi juga merupakan upaya atau usaha yang disengaja yang tentunya memiliki tujuan tertentu. Komunikasi pun dapat dikatakan menembus ruang dan waktu. Karena semakin majunya teknologi di bidang komunikasi, maka hal ini sangat mungkin terjadi. Komunikator dan komunikan tidak perlu hadir secara bersamaan di dalam tempat yang sama pula. Komunikasi dapat terjadi dengan menggunakan seperangkat produk teknologi komunikasi seperti telepon selular (ponsel).

2. Penggunaan *BlackBerry*

Blackberry diperkenalkan di Indonesia pada pertengahan Desember 2004 oleh Indosat dan Starhub. Perangkat yang dinobatkan sebagai smartphone yang paling digemari di pasaran pada beberapa waktu belakangan ini, memiliki beberapa fitur andalan, seperti contohnya fitur email cepat (push email). Sebutan email cepat disandang oleh BlackBerry karena seluruh email baru, daftar kontak dan informasi kalender ditambahkan langsung pada BlackBerry secara otomatis. Semua layanan BlackBerry memang dikenal sangat aman baik itu fitur email, chatting maupun browsing. Pengguna Blackberry di Indonesia saat ini tercatat sudah 5 juta orang dan diprediksikan di tahun 2015 akan mencapai 9,7 juta. Peningkatan pengguna *Blackberry* beserta peningkatan dalam pengguna layanan Blackberry secara tidak langsung menyebabkan

peningkatan penggunaan *Blackberry Messenger* (BBM) dalam pemanfaatan fasilitas berkomunikasi dalam bentuk pesan maupun chatting.

Fenomena yang marak dan yang terjadi adalah dalam *BlackBerry Messenger* para pengguna menggunakan fasilitas status sebagai ajang mencurahkan pendapat, kekesalan, kemarahan bahkan sekarang ini dipakai untuk melakukan pemasaran atas suatu barang. Selain itu juga *BlackBerry Messenger* juga dimanfaatkan para pengguna untuk melakukan broadcast pesan-pesan ke teman-teman. Banyak pesan-pesan yang di broadcast bersifat penting dalam bentuk info-info aktual yang bermanfaat bagi para pengguna *BlackBerry Messenger* untuk mengetahui info aktual dan info real time dari beberapa teman. Fenomena *BlackBerry Messenger* pun berlanjut, dengan adanya fitur-fitur pembentukan group dalam *BlackBerry Messenger*, para pengguna pun tidak jarang membentuk group-group sesuai karakter dari teman-teman mereka masing-masing. Group yang berisi para teman-teman kerja, group teman-teman curhat, group teman-teman yang memiliki hobi yang sama. Dari titik inilah para pengguna menggunakan fitur ini untuk menjaring teman-teman mereka yang memiliki hobi berbelanja fashion untuk membentuk group yang dimana group ini menjadi fasilitas dalam memasarkan produk mereka.

Didukung dengan kemudahan dalam melakukan *share picture* kesesama teman ataupun ke group menyebabkan para pengguna mendapatkan kemudahan dalam memberikan gambaran mengenai produk

yang akan mereka pasarkan. Selain itu juga para pelaku yang memasarkan produk mereka memanfaatkan profile picture mereka sebagai media mem-publish barang-barang hot item baik berdasarkan kriteria barang baru maupun barang yang banyak dibeli. Kemudian mengabungkan fasilitas status di *BlackBerry Messenger* untuk memberikan info atas barang dagangan yang mereka. Bahkan tak jarang juga status ini pun digunakan untuk memberikan pesan yang berisi status barang atau pun status jam kerja apakah sudah bisa menerima order atau tidak.

Di Indonesia sendiri, *Blackberry* adalah *smartphone* yang paling digemari. Keunggulan Blackberry dari *smartphone* lainnya adalah aplikasi *Blackberry Messenger* yang sangat membantu proses komunikasi dengan harga yang terjangkau dan kemampuan *BlackBerry* untuk mengakses internet, menerima dan mengirim *e-mail*, mengakses *facebook*, *twitter* dan media sosial lainnya secara *real time*.

Dengan didukung jumlah dan pertumbuhan pengguna Blackberry yang tinggi, pengguna Blackberry akan semakin diuntungkan. Hal ini dikarenakan semakin banyaknya pengguna *Blackberry*, semakin luas pula jaringan yang dapat digunakan pengguna Blackberry untuk proses komunikasi, hal ini terkait dengan fitur *BlackBerry Messenger* (perlu di ketahui, fitur *BlackBerry Messenger* ini hanya dapat diakses oleh sesama pengguna *Blackberry*).

3. Fitur-fitur *BlackBerry Messenger*

Blackberry Messenger (BBM) memiliki beberapa fitur, beberapa dari fitur yang sering digunakan adalah :

1. *Chatting* atau Obrolan, ini merupakan fitur *Blackberry* secara mendasar dimana pengguna saling berinteraksi secara bebas tentang apa saja ataupun mengomentari status dari pengguna *Blackberry Messenger* lainnya. Melalui perubahan obrolan, memungkinkan pengguna dapat memantau perubahan status dari setiap kontakannya. Pengguna bisa meng-klik panel keadaan terbaru di atas panel info tampilan *Blackberry Messenger* untuk menampilkan daftar kontak yang baru saja memperbaharui status. Notifikasi akan selalu muncul di panel keadaan terbaru setiap kontak lain memperbaharui status mereka.
2. *Send Picture*, meliputi penggunaan dengan mengunggah sebuah gambar, sehingga pengguna-pengguna lain dapat melihat gambar tersebut ataupun saling mengomentari gambar tersebut satu dengan yang lainnya.
3. *Send File*, meliputi penggunaan yang lebih luas, tidak hanya gambar, tetapi bisa saja daftar contact, calendar, rekaman suara, video dan lain-lain. Pengguna *BlackBerry Messenger* juga dapat membagi berkas yang berupa data selain foto dan suara, kontak telepon dan kontak *BlackBerry Messenger* antar sesama pengguna. Berkas yang

komunikasi pernyataan dinamakan pesan (*message*), orang yang menyampaikan pesan disebut komunikator (*communicator*), sedangkan orang yang menerima pernyataan diberi nama (*communicate*). Untuk tegasnya, komunikasi berarti proses penyampaian pesan oleh komunikator kepada komunikan.

Istilah komunikasi atau dalam bahasa Inggris *communicatoin* berasal dari kata Latin *communicato*, dan bersumber dari kata *communis* yang berarti sama. Sama disini maksudnya adalah sama makna. Jadi, kalau dua orang terlibat dalam komunikasi, misalnya percakapan, maka komunikasi akan terjadi atau berlangsung selama ada kesamaan makna mengenai apa yang dipercakapkan. Kesamaan bahasa yang dipergunakan dalam percakapan itu belum tentu menimbulkan kesamaan makna. Dengan kata lain, mengerti bahasanya saja belum tentu mengerti makna yang dibawakan oleh bahasa itu. Jelas bahwa percakapan kedua orang tadi dapat dikatakan komunikatif apabila kedua-duanya, selain mengerti bahasa yang dipergunakan, juga mengerti makna dari bahan yang dipercakapkan.

Akan tetapi, pengertian komunikasi yang dipaparkan diatas sifatnya dasarnya, dalam arti kata bahwa komunikasi itu minimal harus mengandung kesamaan makna antara dua pihak yang terlibat. Dikatakan minimal karena kegiatan komunikasi tidak hanya informatif, yakni orang lain mengerti dan tahu, tetapi juga persuasif, yaitu agar orang lain bersedia

orang lain. Pesan juga dapat dirumuskan secara nonverbal, seperti melalui tindakan atau isyarat anggota tubuh (acungan jempol, anggukan kepala, senyuman, tatapam mata, dan sebagainya), juga melalui musik, lukisan, patung, tarian, dan sebagainya.

3. Komunikasikan : orang yang menerima atau menterjemahkan pesan. Sering juga disebut sasaran/tujuan, penyandi balik, khalayak, pendengar, penafsir.
4. Media : atau saluran, yakni alat atau wahana yang digunakan sumber untuk menyampaikan pesannya kepada penerima. Saluran boleh jadi merujuk pada bentuk pesan yang disampaikan kepada penerima, apakah saluran verbal atau saluran nonverbal. Pada dasarnya saluran komunikasi manusia adalah dua saluran, yakni cahaya dan suara, meskipun kita bias juga menggunakan kelima indra kita untuk menerima pesan dari orang lain. Saluran juga merujuk pada cara penyajian pesan, apakah langsung atau lewat media cetak atau media elektronik.
5. Efek : apa yang terjadi pada penerima pesan tersebut, misalnya penambahan pengetahuan (dari tidak tahu menjadi tahu), terhibur, perubahan sikap (dari tidak setuju menjadi setuju), perubahan keyakinan, perubahan perilaku (dari tidak bersedia membeli barang yang ditawarkan menjadi sedia membelinya, atau dari tidak bersedia

pilihannya dan keinginannya, mendorong kegiatan individu dan kelompok berdasarkan tujuan bersama yang akan dikejar.

4. Perdebatan dan dikusi: menyediakan dan saling menukar fakta yang diperlukan untuk memungkinkan persetujuan atau menyelesaikan perbedaan pendapat mengenai masalah publik, menyediakan bukti-bukti yang relevan yang diperlukan untuk kepentingan umum agar masyarakat lebih melibatkan diri dalam masalah yang menyangkut kepentingan bersama ditingkat nasional maupun lokal.
5. Pendidikan: pengalihan ilmu pengetahuan sehingga mendorong perkembangan intelektual, pembentuk watak dan pendidikan keterampilan dan kemahiran yang diperlukan pada semua bidang kehidupan.
6. Memajukan kebudayaan: penyebaran hasil kebudayaan dan seni dengan maksud melestarikan warisan masa lalu, perkembangan kebudayaan dengan memperluas horison seseorang, membangunkan imajinasi dan mendorong kreatifitas dan kebutuhan estetika.
7. Hiburan: penyebarluasan sinyal, simbol, suara, dan image dari drama, tari kesenian, kesusteraan, musik, olah raga, permainan, dan lain-lain untuk rekreasi, kesenangan kelompok dan individu.
8. Integrasi: menyediakan bagi bangsa, kelompok dan individu kesempatan untuk memperoleh berbagai pesan yang mereka

2. Durasi yang digunakan tiap kali berkomunikasi antar pribadi. Durasi yang digunakan untuk berkomunikasi merujuk pada lamanya waktu yang digunakan pada saat melakukan aktivitas komunikasi antar karyawan bagian Marketing PT. Temprina Media Grafika Surabaya.
3. Perhatian yang dilakukan saat berkomunikasi, serius atau tidak. Perhatian yang diberikan saat berkomunikasi diartikan sebagai fokus yang dicurahkan oleh partisipan komunikasi pada saat berkomunikasi.
4. Keteraturan dalam berkomunikasi. Keteraturan dalam berkomunikasi menunjukkan kesamaan sejumlah aktivitas komunikasi yang dilakukan secara rutin dan teratur.
5. Tingkat keluasan (Breadth) saat berkomunikasi, kepada siapa sajakah seseorang berkomunikasi dan topik yang dibicarakan. Tingkat keluasaan pesan saat berkomunikasi mempunyai arti ragam topik maupun pesan yang dibicarakan pada saat berkomunikasi dan jumlah orang yang diajak berkomunikasi berkaitan dengan kuantitas atau banyaknya orang yang diajak untuk berkomunikasi pada saat melakukan aktivitas komunikasi
6. Tingkat kedalaman (depth) saat berkomunikasi, apakah komunikasi yang dilakukan secara mendalam atau sepintas lalu. Tingkat kedalaman pesan saat berkomunikasi merujuk pada pertukaran pesan

konteks pembicaraan serius, ditanggapi secara main-main, maka akan menunjukkan sikap tidak percaya dari komunikator. Hal demikian akan mengakibatkan hubungan interpersonal yang kurang baik.

4. Kesesuaian emosional, meskipun mungkin terjadi komunikasi dua orang dengan suasana emosional yang berbeda, dan tidak stabil, besar kemungkinan salah satu pihak akan mengakhiri komunikasi atau mengubah suasana emosi

Komunikasi antar pribadi yang berlangsung secara intensif dengan mengutamakan aspek kuantitas dan kualitas yang seimbang, bukan tidak mungkin memunculkan hubungan interpersonal yang kuat antara atasan dan bawahan sehingga keterbukaan dan kepercayaan yang didapat dari proses komunikasi tersebut dapat berdampak pada perubahan sikap dan tingkah laku dalam organisasi, dalam hal ini karyawan. Dalam berkomunikasi harus ada keterbukaan, kejujuran, kepercayaan dan empati untuk melandasi suatu hubungan diantara keduanya. Dalam prakteknya, perubahan sikap dan tingkah laku dari proses komunikasi dalam suatu organisasi dapat berbentuk munculnya suatu sikap yang diharapkan muncul dari diri karyawan, yaitu motivasi kerja yang tinggi. Dengan motivasi kerja tersebut, kinerja organisasi dipertaruhkan. Keberlangsungan dan keberhasilan dapat ditentukan oleh faktor yang satu ini.

2. Anggota masyarakat atau audiens secara luas bertanggung jawab atas pemilihan media untuk memenuhi kebutuhan-kebutuhannya. Artinya, masyarakat atau audiens itu tahu akan kebutuhan-kebutuhannya dan bagaimana cara memenuhinya.
3. Asumsi ketiga ini yang masih berkaitan dengan kedua asumsi diatas, yakni bahwa media harus bersaing dengan media lainnya dalam hal pemenuhan kebutuhan audiensinya.

2. Teori Nilai Harapan

Selanjutnya teori nilai harapan merupakan teori tambahan dari teori uses and gratifications. Teori nilai harapan mengemukakan tentang orientasi kalayak sendiri sesuai dengan kepercayaan dan penilaian atau evaluasinya. Philip Palmgreen, berusaha mengatasi kurangnya unsur kelekatan yang ada dalam theory uses and gratification dengan menciptakan suatu teori yang disebutnya sebagai teori yang disebutnya expentace value teori.

Dalam kerangka pemikiran teori tersebut, kepuasan yang dicari dari media ditentukan oleh sikap individu terhadap media kepercayaan individu tentang apa yang suatu medium dapat berikan dan dievaluasi tentang bahan tersebut. Teori ini menerangkan tentang kecenderungan individu untuk bertingkah laku tertentu dengan harapan bahwa tingkah laku tersebut akan menghasilkan sesuatu yang dikehendakinya (sesuai dengan harapan).

Teori nilai harapan pada intinya memperlihatkan bahwa pencarian kepuasan melalui pemilihan media tergantung atau dipengaruhi oleh kepercayaan yang dimiliki dan tergantung dari hasil penilaian pengguna terhadap media dan hasil yang didapatkannya. Seorang individu mempunyai kepercayaan yang kuat terhadap media yang dipilihnya, dan biasanya media ini menjadi acuan atau sumber informasi yang dipercayainya.

3. Teori Kebutuhan Berangakai Maslow

Setiap orang mempunyai kebutuhan dan keinginan tertentu sesuai dengan harapannya untuk memperoleh keuntungan dari pencapaian tujuan yang ditetapkannya. Motif ingin tahu akan segala sesuatu yang dapat meningkatkan kualitas hidup seseorang, mendorong ia untuk mencapainya dengan cara mencari dan mendapatkan sesuatu tersebut. Salah satu yang dicarinya ialah informasi dari media internet, khususnya informasi yang berguna dalam rangka pengembangan dirinya.

Berdasarkan teori kebutuhan berangkai dari Maslow, dijabarkan beberapa jenis kebutuhan yang dimulai dari tahap kebutuhan yang paling dasar hingga kepada tingkat kebutuhan yang paling tinggi, antara lain:

1. Kebutuhan fisiologis, misalnya rasa haus dan lapar.
2. Kebutuhan akan rasa aman, misalnya rasa aman dari gangguan atau ancaman.
3. Kebutuhan akan rasa cinta dan memiliki.

4. Kebutuhan akan rasa harga diri, seperti prestise, keberhasilan, serta respek pribadi.
5. Kebutuhan akan aktualisasi diri, seperti hasrat untuk mandiri.

Di lihat secara psikologis memang setiap orang cenderung untuk mempunyai kebutuhan-kebutuhan dan keinginan yang berlaku seperti itu, namun karena setiap orang kondisinya berbeda-beda oleh sebab dipengaruhi oleh variabel personal maupun situasionalnya, juga kognisinya, maka kebutuhan tersebut menjadi beragam tingkat penonjolannya. Ada orang yang hanya sampai kepada sebatas mempunyai kebutuhan pada tingkat fisiologis, namun ada juga orang yang tingkat kebutuhannya telah melewati tingkatan awal tadi, seperti orang-orang yang tergolong mempunyai tingkat pendidikan dan status sosial yang tinggi dalam pandangan masyarakat.

Timbulnya kebutuhan seseorang tetap dipengaruhi oleh kondisi fisiologis, situasi, dan kognisinya. Kebutuhan orang tidak akan timbul atas barang-barang yang tidak terjangkau oleh kemampuan daya belinya, misalnya. Hasil berpikir seseorang juga sering menimbulkan keinginan atau kebutuhan tertentu sesuai dengan apa yang dipikirkannya. Misalnya, jika sedang berpikir tentang bagaimana caranya meningkatkan pengetahuan yang telah dimilikinya, maka ia mulai berfikir tentang upaya mencari informasi untuk mencapai tujuan-tujuan tersebut, termasuk dengan cara membaca dan menelusuri berbagai bahan bacaan yang terpikir banyak kaitannya dengan masalah yang dipikirkannya itu.

Dikaitkan dengan lingkungan yang mendorong timbulnya kebutuhan tadi, khususnya yang berkaitan dengan seseorang yang dihadapkan dengan berbagai media penampung informasi, maka ada banyak kebutuhan yang dapat dikemukakan seperti yang diusulkan oleh Katz, Gurevitch, dan Haas sebagai berikut:

1. Kebutuhan kognitif. Ini berkaitan erat dengan kebutuhan untuk memperkuat informasi, pengetahuan, dan pemahaman seseorang akan lingkungannya. Kebutuhan ini didasarkan pada hasrat seseorang untuk memahami dan menguasai lingkungannya. Disamping itu, kebutuhan ini juga dapat memberi kepuasan atas hasrat keingintahuan dan penyelidikan seseorang.
2. Kebutuhan afektif. Kebutuhan ini dikaitkan dengan penguatan estetis, hal yang dapat menyenangkan, dan pengalaman-pengalaman emosional. Dalam hal ini, berbagai media dalam hal ini sering dijadikan alat untuk mengejar kesenangan dan hiburan. Misalnya orang membeli radio, televisi, dan menonton film, tidak lain karena mencari hiburan.
3. Kebutuhan integrasi personal (personal integrative needs). Ini dikaitkan dengan penguatan kredibilitas, kepercayaan, stabilitas, dan status individu. Kebutuhan-kebutuhan ini berasal dari hasrat seseorang untuk mencari harga diri.
4. Kebutuhan integrasi sosial (social integrative needs). Kebutuhan ini dikaitkan dengan penguatan hubungan keluarga, teman, dan

terpaan informasi yang tak habis-habisnya karena jumlah media informasi yang semakin bertambah bannyak.

Memang benar bahwa setiap orang membutuhkan informasi sebagai bagian dari tuntutan kehidupan, penunjang kegiatan, dan sebagai pemenuhan kebutuhannya. Rasa ingin tahu seseorang timbul karena ia ingin selalu berusaha menambah pengetahuannya, maksudnya adalah karena adanya kebutuhan untuk memecahkan sebuah masalah-masalah dalam pekerjaannya, maka seorang karyawan termotivasi untuk mencari pengetahuan bagaimana caranya agar dapat memecahkan masalah tersebut. Dan salah satu cara untuk itu ialah dengan melakukan kordinasi yang baik atau berkomunikasi dengan sesama rekan kerja secar intensif untuk saling bertukar informasi.

terdiri dari 12 orang marketing proyek, 7 orang marketing jasa, dan 5 orang marketing retail.

Dalam penelitian ini, subjek yang akan dijadikan sebagai responden guna membantu terlaksananya penelitian ini memiliki tiga karakteristik utama:

1. Karyawan aktif PT. Temprina Media Grafika Surabaya, khususnya bagian marketing. Hal yang mendasari peneliti menggunakan karyawan bagian marketing PT. Temprina Media Grafika Surabaya sebagai sampel penelitian adalah, adanya fenomena bahwa hampir seluruh karyawan yang bekerja di PT. Temprina Media Grafika Surabaya, khususnya di divisi bagian marketing mempunyai smartphone berlabel BlackBerry.
2. Karyawan bagian marketing PT. Temprina Media Grafika Surabaya dengan kriteria sebagai pengguna aktif smartphone BlackBerry khususnya fitur BlackBerry Messenger. Peneliti memilih pengguna fitur BlackBerry Messenger dikarenakan hasil observasi awal yang dilakukan oleh peneliti menyatakan bahwa diantara semua fitur yang terdapat pada smartphone berlabel BlackBerry merupakan fitur yang menjadi prioritas utama dan lebih sering digunakan oleh para pengguna smartphone BlackBerry dibandingkan dengan fitur yang lainnya. Selain itu, fitur BlackBerry Messenger merupakan

fitur yang menjadi ciri khas yang membedakan dengan ponsel cellular lainnya.

3. Divisi marketing di PT. Temprina Media Grafika Surabaya terbagi menjadi tiga bagian diantaranya; marketing proyek, marketing jasa, dan yang terakhir marketing retail. Dari ketiga divisi tersebut tentunya mempunyai tugas yang berbeda-beda, marketing proyek disini bertugas mencari proyek bersekala besar yang bersifat tender seperti; mencetak surat suara pemilu, mencetak soal ujian nasional, dan lain sebagainya, untuk tugas marketing jasa, melayani pemesanan jasa cetak dari orang atau perusahaan lain, seperti; cetak koran, majalah, tabloid, buku, kalender, dan lain sebagainya. Selanjutnya yang terakhir, bagian marketing retail, tugas dari marketing retail disini mempromosikan dan menjual buku-buku yang telah dicetak atau diterbitkan oleh JP-Books yang mana masih menjadi anak perusahaan dari PT. Temprina Media Grafika Surabaya. Terbaginya divisi marketing menjadi tiga bagian, menjadi sebuah tantangan bagi perusahaan untuk tetap selalu menjadikan bagian-bagian tersebut bisa berkordinasi satu sama lain, terutama dibagian maketing ini karyawan biasanya berpindah-pindah tempat untuk menemui klien ataupun mencari klien calon pengguna jasa percetakan yang ditawarkan oleh PT. Temprina Media Grafika Surabaya.

3. Mengintegrasikan layanan Sistem Cetak Jarak Jauh (SCJJ) yang dimulai tahun 1996. Pengembangannya kemudian diperluas lagi yaitu pada tahun 1997 ke Solo, 1998 ke Bekasi, 1999 ke Banyuwangi, 2000 ke Nganjuk, 2001 ke Bali, 2002 ke Cengkareng, 2003 ke Semarang, dan 2005 ke Jember.
4. Pengembangan pasar komersial di luar cetakan reguler untuk mengurangi idle capacity dari mesin-mesin cetak koran (mesin web), yang mana secara umum hanya terpakai 35 % dari kapasitas yang sebenarnya. Selain itu ditujukan untuk membuka peluang bisnis development baru yaitu peluang untuk meningkatkan other income.
5. Meningkatkan kualitas pengelolaan manajemen perusahaan dengan upaya perbaikan yang berkelanjutan (continuous improvement) melalui penerapan sistem manajemen mutu ISO 9001 : 2000.

Sampai sekarang PT Temprina Media Grafika tetap menjadi salah satu anak perusahaan dari PT Jawa Pos. Bidang kegiatan PT Temprina Media Grafika adalah percetakan dalam bidang Web Rotary Offset Printing, Sheetfed Printing dan finishing yang menghasilkan produk koran, tabloid, majalah, buku dan produk media cetak lainnya. Selain didukung oleh mesin-mesin cetak yang berteknologi tinggi maka PT Temprina Media Grafika juga didukung oleh teknologi SCJJ (Sistem Cetak Jarak Jauh) yang sudah menjangkau kota-kota besar di Indonesia.

peneliti menggunakan skal likert sebagai panduan untu mengisi alat ukur yang telah peneliti buat serta membagi pernyataan tersebut kedalam dua jenis sifat aitem, yaitu aitem positif (favorable) dan aitem negatif (unfavorable). Dalam setiap pertanyaan disediakan 4 alternatif jawaban, masing-masing mempunyai bobot nilai yang berbeda. Dengan meyediakan 4 alternatif jawaban tersebut, diharapkan responden mampu memberikan jawaban yang relevan terhadap pokok-pokok persoalan yang dibahas tanpa menemui kesulitan. Adapun bobot nilai dari jawaban itu adalah sebagai berikut:

1. Variabel (X) dan (Y) pada aitem positif (favorable), nilai setiap jawaban adalah.
 1. Sangat tidak setuju = 1
 2. Tidak setuju = 2
 3. Setuju = 3
 4. Sangat setuju = 4

2. Variabel (X) dan (Y) pada aitem negatif (unfavorable), nilai setiap jawaban dibalik menjadi
 1. Sangat tidak setuju = 4
 2. Tidak setuju = 3
 3. Setuju = 2
 4. Sangat setuju = 1

Adapun hasil angket untuk variabel penggunaan *BlacBerry Messenger* (X) tersebut dapat dilihat pada tabel berikut:

2	Saya lebih nyaman menggunakan SMS daripada menggunakan fitur BlackBerry Messenger	Valid
3	Saya membawa smartphone BlackBerry saya kemanapun saya pergi.	Tidaka Valid
4	Menurut saya smartphone BlackBerry saya tidak terlalu penting	Valid
5	Untuk mengirim informasi kesesama rekan kerja saya, saya menggunakan fitur Recent Update.	Tidak Valid
6	Untuk mengirim data-data berupa gambar ke rekan kerja saya, saya akan menggunakan fitur Send Picture.	Tidak Valid
7	Saya membuat <i>BlackBerry group</i> sebagai media komunikasi saya dengan sesama rekan kerja saya.	Tidak Valid
8	Dengan fitur email yang terdapat pada smartphone <i>BlackBerry</i> saya, saya dapat mengirim data yang berkapasitas besar dengan mudah.	Tidak Valid
9	Fitur <i>chatting</i> yang terdapat pada <i>BlackBerry Messenger</i> , saya gunakan untuk berkomunikasi dengan rekan kerja saya dengan baik.	Tidak Valid
10	Saya menggunakan BlackBerry Mesenger saya untuk berkomunikasi dengan rekan kerja saya.	Valid
11	Saya lebih nyaman menggunakan media SMS untuk berkomunikasi dengan rekan kerja saya, daripada menggunakan Media BlackBerry Messenger.	Valid
12	Saya merasa terbantu dengan Blackberry Messenger sebagai media penyebaran pesan massal.	Valid
13	Saya merasa kesulitan menggunakan BlackBerry Messenger sebagai media penyebaran pesan massal.	Valid
14	Saya percaya, jika penyebarab pesan melalui media BlackBerry Messenger akan lebih efektif dan efisien dalam segi jarak dan waktu.	Valid

seperti fitur *BlackBerry Group* yang mana antara satu pengguna dengan pengguna yang lainnya bisa mengakses informasi dari rekan kerja mereka masing-masing yang sudah terdaftar dalam group tersebut untuk saling berbagi pengalaman dan informasi yang mereka butuhkan.

Asumsi ketiga dari teori ini menjelaskan bahwa media harus bersaing dengan media lainnya dalam hal pemenuhan kebutuhan audiensinya. Banyaknya media komunikasi seperti *ponsel cellular* (telepon dan SMS), *SmartPhone android* (yang menawarkan aplikasi *What'Up*) dan *SmartPhone BlackBerry (BlackBerry Messenger)* yang menawarkan berbagai macam fitur membuktikan bahwa mereka saling bersaing satu sama lain dalam memenuhi kebutuhan komunikasi dan informasi masyarakat atau audiens sesuai dengan kebutuhan mereka masing-masing.

Berdasarkan pada teori nilai harapan yang intinya memperlihatkan bahwa pencarian kepuasan melalui pemilihan media tergantung atau dipengaruhi oleh kepercayaan yang dimiliki dan tergantung dari hasil penilaian pengguna terhadap media dan hasil yang didapatkannya. Seorang individu mempunyai kepercayaan yang kuat terhadap media yang dipilihnya, dan biasanya media ini menjadi acuan atau sumber informasi yang dipercayainya.

Munculnya fitur BlackBerry Messenger dengan fitur yang berbeda dengan media komunikasi lain membuatnya menjadi sebuah media yang bisa memberi kepuasan pada pengguna untuk mengakses informasi

sebanyak-banyaknya sesuai dengan kebutuhan para pengguna, dengan adanya fitur seperti *BlackBerry Group* membuat para pengguna bisa selalu bertukar informasi penting yang dibutuhkan dengan rekan-rekan mereka sendiri. Berdasarkan teori kebutuhan berangka dari Maslow bahwa manusia mempunyai kebutuhan yang paling mendasar seperti rasa haus dan lapar sampai kebutuhan paling tinggi yaitu aktualisasi diri, bahwa manusia juga mempunyai kebutuhan akan informasi. Adanya kebutuhan manusia akan hausnya sebuah informasi membuat masyarakat berusaha untuk mencari informasi sebanyak-banyaknya dari media massa atau bertukar informasi dengan rekan-rekan mereka agar kebutuhan tersebut dapat terpenuhi.

Alasan alasan tersebut diperkuat dengan adanya pembagian kebutuhan akan informasi sebagai berikut:

1. Kebutuhan kognitif. Ini berkaitan erat dengan kebutuhan untuk memperkuat informasi, pengetahuan, dan pemahaman seseorang akan lingkungannya. Kebutuhan ini didasarkan pada hasrat seseorang untuk memahami dan menguasai lingkungannya. Disamping itu, kebutuhan ini juga dapat memberi kepuasan atas hasrat keingintahuan dan penyelidikan seseorang.
2. Kebutuhan afektif. Kebutuhan ini dikaitkan dengan penguatan estetis, hal yang dapat menyenangkan, dan

